
 29

Rafael Román, director general de 
Polti España y Portugal, aún no 
trabajaba en el sector cuando 

Electromarket se publicó por primera 
vez en septiembre de 1987. Estaba estu-
diando Cuarto de Ciencias Económicas.
¿Qué análisis hace del sector de elec-
trodomésticos, de informática, de 
telefonía y de electrónica de consumo 
de estos casi 28 años? Román responde 
que, como todos los sectores, ha ido 
evolucionando en todos los sentidos. 
“Se trata de un sector importante dentro 
del conjunto de la economía de cualquier 
país, ya que los productos que ofrece son 
productos de utilización habitual en ho-
gares y en uso personal”, argumenta. De 
acuerdo con sus palabras, sigue evolu-
cionando día a día, mucho más rápido 
de lo que evolucionaba entonces, y con 
la obligación de adaptarse a la realidad, 
con nuevos players y con unos consu-
midores mucho más informados. “Por 
tanto, nos exige a todos mejorar cada día”, 
sentencia.

Unos han evolucionado, 
otros desaparecido 
Es muy difícil resumir en qué ha cam-
biado el sector tras tantos años, pero, 
“prácticamente, la totalidad de los pro-
ductos que se vendían en aquel entonces 
no existen”. En ese sentido, “unos han 
evolucionado muchísimo, como es lógico, 
y otros han desaparecido por el cambio en 
los hábitos de consumo o porque han sido 
sustituidos por otros productos”.
Respecto a los productos que cree que 
han sido los más innovadores y que han 

marcado más la marcha del sector, Ro-
mán manifiesta que “en todo lo referente 
a telefonía e informática es sin duda lo que 
más evolución a simple vista se aprecia”. 
Si bien, señala que no tiene nada que 
ver los productos de Línea Marrón 
que se venden ahora, como tampoco 
la Línea Blanca y el PAE. “En cuanto a 
nuestra compañía, Polti, siempre ha tenido 
vocación de innovación. Cada producto que 
ha ido lanzando ha sido innovador. Hemos 
sido la primera marca en vender Sistemas 
de Planchado, así como Aspiradores con 
Filtro de Agua y otros productos como 
Lecoaspira y más reciente Unico, que han 
sido totalmente nuevos en el mercado”, 
describe.
¿Qué perspectivas de futuro prevé para 
el sector? “Después de unos años de con-
tracción del consumo en general, esperamos 
que la recuperación se afiance y volvamos 
a ver crecimientos anuales, aunque todos 
coincidimos en que será difícil llegar a los 
niveles de los volúmenes que se manejaban 
antes del 2008”, termina. ◗

“Prácticamente, los productos que 
se vendían hace 28 años no existen”

Los productos 
presentes en el sector 

han cambiado. Lo 
tienen muy claro en 

Polti, donde priman la 
innovación a la hora 

de lanzar dispositivos 
nuevos que se adapten 

a los hábitos de 
consumo.
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“Polti, siempre ha 
tenido vocación de 
innovación. Cada 

producto que ha ido 
lanzando ha sido 

innovador”


